



**CEREMONIE DE GRADUATION DE
LA PREMIERE PROMOTION DU
PROGRAMME
DE FORMATION
« ENCOR'ELLES »**

ALLOCUTION DE MADAME MYSS
BELMONDE DOGO

Ministre de la Solidarité et de la Lutte

**Abidjan, le 10 Août 2021
à l'Hôtel Palm Club Cocody**

C'est toujours des moments de bonheur pour moi de me retrouver à ce genre de tribunes qui traitent des questions de leadership féminin. Mon bonheur est encore plus grand lorsqu'il s'agit de jeunes filles suffisamment motivées, conscientes de leurs responsabilités et déterminées à prendre toute leur place dans la gestion de leur pays.

Chères filleules,

Durant ces 3-4 mois, vous avez été enseignées sur la politique et sur les

rudiments de sa pratique, je ne vous ferai donc par un autre cours sur cette matière.

Je voudrais vous féliciter pour le choix que vous avez fait de vous former avant de vous jeter dans l'arène.

Cela vous permet de confronter vos aptitudes aux exigences de la politique. Car après cette formation, qui je présume ne sera pas la dernière, vous détenez les réponses à au moins l'une des questions suivantes ;

- Suis-je faite pour la politique ?
- La politique est-elle vraiment ma voie ?
- Comment faire la politique ?
- Que puis-je apporter à ma communauté ou à mon pays en entrant en politique ?

L'horizon de votre perception se dégage un peu plus vers une meilleure compréhension de cet environ et de ses pratiques.

C'est seulement par la formation qu'on acquière les aptitudes et les compétences pour exercer dans un domaine et y exceller.

Toute prédisposition, même naturelle ne devient compétence réelle qu'en passant au grill de la formation. Et la politique n'y échappe pas !

L'autre exigence pour réussir en politique est d'y venir avec un projet.

Et ce projet doit forger votre conviction. Je voudrais insister sur cette valeur : **La conviction**, car c'est elle qui vous permettra de maintenir le cap de votre

engagement quand des vents contraires, internes ou externes souffleront sur votre route.

C'est la conviction qui vous permettra de rester **droits dans vos bottes et focus sur votre objectif**, car retenez-le on vous jugera sur l'impact positif ou négatif que vous laisserez sur vos concitoyens.

Vous devez aussi **avoir des valeurs**, et quand on est fer. ⁵ie en politique, la première des choses à laquelle s'attaquent vos adversaires c'est vos valeurs. Ils tenteront par tous les moyens

de vous affaiblir et de vous désarmer moralement. C'est la 1ere bataille à laquelle vous aurez à faire face.

Mais face à la persistance des préjugés toxiques, du dénigrement, des clichés sociaux pour vous démoraliser, vous n'avez autre option que leur opposer **la résilience !**

Je ne saurai clore mon ⁶ propos sans adresser mes vives félicitations à Madia Bamba, initiatrice de ce programme de qualité. J'ai parcouru les différents modules des 03 phases de cette

formation, j'avoue Madia que nous vous devons fière chandelle !

Par ce programme, chère cadette, vous apportez votre pierre à l'édification de la femme politique de demain, qui elle-même est la promesse d'une Côte d'Ivoire paisible et harmonieuse. Pour ma part je reste convaincue que l'éveil de la femme ivoirienne apportera des changements qualitatifs dans la façon de faire la politique car vous conviendrez avec moi que ***les femmes veulent le pouvoir pas pour la puissance qu'il donne, mais***

pour la capacité que donne le pouvoir de changer les choses.

Ainsi, investir dans la formation de la femme, c'est investir dans la compétence constructive, c'est faire le choix du changement qualitatif, c'est donc faire le pari du développement harmonieux de notre chère pays.

Et toutes les fois, où il s'agira de défendre cette cause, je serai à vos côtés pour apporter mon soutien et mon expérience à travers ce **pont générationnel** que vous créez en portant votre choix sur ma

personne comme marraine de cette promotion. Je mesure la charge que vous me déposez sur les épaules, mais la détermination de toutes les filles ici me rassure que nous y arriveront.

Car plus fortes, ensemble !

Je vous remercie !